
 

 

令和６年度 第３回 愛宕小学校 学校運営協議会 実施報告 

 

１ 日 時  令和６年９月２７日（金）９：００～１１：３０ 

２ 場 所  愛宕小学校 南館１階 コミュニティルーム 

３ 挨拶 

【委員長】 

〇学校運営協議会参加への謝辞 

〇能登半島での水害について 

・今後何年に一度の災害が起こることが想定される。対応をしていかなければならない。 

〇津波避難訓練の避難経路変更についての確認 

  【校長】 

〇学校運営協議会参加への謝辞 

〇本日の日程、内容の確認 

 ・令和６年度前半の重点取組報告 

 ・本日の授業参観後、子どもの様子等を意見交流（令和６年度後半の取組へ反映）  

４ 報告 

〇学校の様子、行事について報告 

  ・2学期スタート、熱中症対策の様子 

  ・稲刈りの様子・・・ボランティアによる協力（テント運搬等） 

５ 協議 

①全国学力学習状況調査の結果から 

 ②学校経営の柱から（長期欠席、地域連携、非認知能力の育成など） 

  ・校長より資料をもとに現状と今後の対策を中心に報告   

 【いただいたご意見】 

  〇学力について 

 ・学力も大事だが、非認知能力も今後大事になってくるであろう。 

     →各学年の行事の一部分ではあるが、職員室前に掲示している。子どもが目的意識を持ち、振り

返りをすることはもちろん、教師からのフィードバックも取り組んでいる。 

 ・学力調査は、大人でも難しい問題があることがわかった。算数でも読解力が必要である。単

純な問題でも難しく考えてしまう傾向があるのか。また、合理的に考える力が弱いとも考え

られる。 

  →国語では、問題の意図をとらえる力が弱い傾向がみられる。算数では表面的な理解で終

わってしまっている部分がみえる。日常生活に活用する力を育成するためにも授業改善

を図っていく。 

  〇ICTについて 

 ・ICTの活用は取組を進めてきているが、児童質問紙の肯定的評価が低い。なぜ低いのかを考え



 

 

対策をしていくべきであろう。 

    ・ICTの活用への移行は急速ではない方がよい。今までの良さを活かして進めていくことも大切。 

    →ICTは日々活用しているが、文科省が求めている個別最適な学びや協働的な学びにつながる

ように、ICT活用の質の向上を目指し、1学期末から複線型の授業を取り入れるなど授業づく

りの研修を行っている。また、他県の取組も取り入れて研修を進めている。 

  〇不登校、いじめに関わって 

   ・不登校傾向であっても、遅刻してでも登校し、最後まで学校にいられるのか。その場合の家庭の考

え方は。 

      →スクールライフサポーターなどによる登校支援を行い、学校で生活できている。家庭でも学校

で生活することを望んでいる。 

    ・学校を欠席して、家でひきこもっている子はいるのか。 

      →集団がしんどいことも要因であるが、家にこもっているわけではなく、放課後等に他との接点が

ある子も少なくない。定期的に家庭訪問による担任との面会も行っている。 

    ・不登校傾向の子の学習はどうなっているのか。 

      →定期的に学習支援をしている。課題を渡したり、家庭訪問をしたり、オンライン授業の提案をし

たりしている。  

    ・他の学校での不登校の割合は。 

      →市全体でも同じように増加傾向がある。市の重点施策として取り組んでいる。 

    ・不登校の状況を初めて知った。昔はいじめられてなどの理由があったが、今は様々なケー

スがあることを初めて知った。保護者と一緒に登校するなどはできないのか。 

    →家庭の考え方が多様化している。家庭と連絡を取り合いながら対応している。 

    ・地域の行事で人との関わりが増えると良い。いきいきと活動する姿がよく見られる。 

    ・いじめの現状は。 「いじめが、どんな理由があってもいけないことだと思いますか」の肯定評価が

100％にならない。この点が気になる。１００％を目指したい。 

      →現在いじめアンケートを集計中である。学期はじめにアンケートをすることで、小さいことでも聞

き取りを行い、保護者へ連絡している。 

  〇子どもの様子 

  ・１年生の様子は 

      →夏休み明けは心配な時期ではあるが、今のところ２学期始まりは順調である。一生懸命取り組

んでいる。 

    ・授業やボランティアで様子をみているが、元気に過ごす様子がみられる。 

    ・それぞれの学年が頑張っている様子である。褒めてあげるとよく頑張る子がいる。素直な子も多

い。５年生の稲刈りでは自分から進んでよく動く姿がたくさん見られた。 

    ・導き方ひとつで変わる。褒めてしっかり話を聞いていく必要がある。 

     →学校でも子どものよいところを価値付けてフィードバックしていく。非認知能力の育成にもつなが

る。 



 

 

6 その他 

  〇生活習慣チェックシートの結果から 

    ・資料をもとに報告 

  〇千代崎中学校区拡大学校運営協議会 報告 

    ・資料をもとに報告 

・9/5に千代崎中、玉垣小、若松小、愛宕小の各委員長・副委員長・校長が参加。校区の方針「安

全・安心」を中心とした取組をすすめることを確認。 

  〇津波避難訓練（１０月２８日(月)PM） 

    ・資料をもとに報告 

・避難経路を安全面から 1ルートに変更。見守りボランティアとして、自治会長、地域づくり協議会

に依頼済み。 

 

７ 連絡  

 ・行事予定 11月 ２日(土)AM ライブイン愛宕， 

             11月 16日(土)AM 運動会 

   ・第４回学校運営協議会 11月 12日（火）13:30～15:30 本館 2階会議室 

       （学校保健委員会 13:30~14:30に参加していただきます。） 


